



Jugendfeuerwehr Steinbach/Ts.

Stadtjugendfeuerwehrwart
Baris Bayram
Berliner Str.18
61449 Steinbach/Ts.

06171 / 96 94 19
0173 / 694 35 22
jugend@ffw-steinbach-ts.de



Jahresbericht des Stadtjugendfeuerwehrwartes

Das Jahr 2008 hat für die 26 Mädchen und Jungen wie auch ihren Ausbildern mit dem theoretischen Übungsstunden angefangen. Dort wurden unter anderem das Wissen der Feuerwehrtechnik und die Feuerwehr-Dienstvorschriften erarbeitet. Die Auffrischung der Theorie half den Jugendlichen, sich auf den sommerlichen, praktischen Teil vorzubereiten.

Gegen Ende der Sommerferien fand das hoch ersehnte Zeltlager der Jugendfeuerwehr in Lemberg bei Pirmasens statt. Dort besuchten wir den Holiday-Park, das Technikmuseum Speyer, den Badepark Plub und das Dynamikum. An diesem Zeltlager nahmen 21 Jugendliche und 8 Ausbildern teil.

Der Abschluss des Sommerhalbjahres wurde mit der Abschlussübung beendet, an der beide Gruppen, mit insgesamt 23 Jugendlichen, teilnahmen.

Angenommen wurde, dass eine Wandergruppe sich nachts im Wald verlaufen hatte und in der Panik sich ein paar Personen verletzten. Durch eine groß angelegte Suchaktion wurden alle Personen aufgefunden und anschließend verarztet.

Trotz der ungewöhnlichen Übung stellte man schnell fest, dass durch die gute Zusammenarbeit und dem Teamgeist alles reibungslos ablief. Dies spiegelt den hohen Ausbildungsstand und die Disziplin der Jugendlichen wieder.

Nach der Übung wurde das Gerätehaus für die Übernachtung vorbereitet und es wurden verschiedene Filme über einen Beamer angeschaut. Dieses besondere Ereignis fand am nächsten Morgen mit einem gemütlichen Frühstück seinen Ausklang.

Danke hierbei den Helfern der Einsatzabteilung und Eltern der Jugendfeuerwehrmitglieder, welche uns geholfen haben, die Übungen zu realisieren.

Mit der Jahresabschlussübung begann wieder das Winterhalbjahr, in dem die theoretischen Übungsstunden und Spielabende anstanden.

Des Weiteren wurden die Jugendlichen auch wieder zu den Martinsumzügen der evangelischen, katholischen und städtischen Kindergärten sowie der Geschwister-Scholl-Schule herangezogen.

Beim alljährlichen Weihnachtsmarkt unterstützten die Jugendfeuerwehrmitglieder die Einsatzabteilung tatkräftig.

Einen schönen Abschluss des Jahres bildete die Weihnachtsfeier, bei der Spiele und verschiedene andere Aktivitäten den Abend gestalteten.

Ein besonderer Dank an dieser Stelle gilt den Ausbildern der Jugendfeuerwehr:

**Karolin Krah, Tobias Böttger, Rene Egold, Dominik Rott,
Daniel Matthäus, Frank Schmidt & Andreas Keimling**

Die Jugendfeuerwehr bedankt sich ganz besonders bei dem ehemaligen Jugendausbilder Frank Schmidt, der seit 1999 als Ausbilder tätig war. Aus beruflichen Gründen musste er im Sommer 2008 seine aktive Mitarbeit in der JFW beenden. Wir wünschen ihm in seiner beruflichen Laufbahn viel Erfolg und Glück.

Hier noch ein paar **Zahlen** zur Statistik:

2008 wurden von den vorgenannten Ausbildern der Jugendfeuerwehr
1200 Std. in die feuerwehrtechnische Ausbildung und
1224 Std. in die allgemeine Jugendarbeit in der JFW. verrichtet!
Zusätzlich gab es noch einen Zeitaufwand von **692 Std.** für die GL und den StJFW.

Somit wurde ein Gesamtstundenaufwand in Höhe von **3116 Std.** in der Jugendarbeit aufgewendet. Aufgeteilt bedeutet dies pro Ausbilder einen zusätzlichen Zeitaufwand zur allgemeinen Feuerwehrtätigkeit von ca. **446 Std.** im Jahr 2008.

PERSONELLES:

Mitglieder der Jugendfeuerwehr am	31.12.2007	26
Zugänge und Neuaufnahmen	2008	07
Abgänge durch Umzug oder Austritt	2008	05
Übernahme in die Einsatzabteilung	<u>2008</u>	<u>01</u>
Mitglieder der Jugendfeuerwehr am	31.12.2008	27
Davon 4 Mädchen und 23 Jungs.		

Ich hoffe auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit in und mit der Jugendfeuerwehr. Ich bedanke mich hier noch mal im Namen der Jugendfeuerwehr und ihren Ausbildern bei der Stadt Steinbach für die finanzielle Unterstützung. Ein besonderer Dank auch an den Vorstand des Fördervereins und der Einsatzabteilung, sowie dem Stadtbrandinspektor und seinem Stellvertreter für die gute Zusammenarbeit im Jahr 2008.

Der Stadtjugendfeuerwehrwart
Baris Bayram